

## Comienza el Pleno anual del Consejo Superior de Investigaciones Científicas

### Viaje de los ministros de Hacienda y Obras Públicas por la provincia de Jaén

Madrid.—Ha comenzado esta mañana sus sesiones el pleno anual del Consejo Superior de Investigaciones Científicas.

A las diez y media, en la capilla del Espíritu Santo, se celebró una misa que fue oficiada por el obispo de Madrid-Alcala y Patriarca de las Indias occidentales, doctor Eijo Garay, a la que asistieron el presidente del Consejo Superior de Investigaciones Científicas, señor Ibáñez Martín; los vicepresidentes señores Sineriz y doctor López Ortiz y todos los consejeros.

Terminada la ceremonia religiosa, en el salón de actos del Consejo, se celebró la sesión inaugural, que fue presidida por el ministro de Educación Nacional, que tenía a su derecha al presidente del Consejo y a la izquierda al obispo de Tuy, al secretario del Alto Instituto para la Cultura Portuguesa y al secretario del Consejo. Asistieron la totalidad de los consejeros, presidentes de los patronatos, directores de los Institutos y directores generales de Enseñanza Universitaria y Enseñanza Profesional y Técnica, y los señores Ladreda, Bastarache y otras personalidades.

El interventor general del Consejo, señor Torroja, informó sobre la marcha económica del Consejo y la distribución de sus fondos.

Finalmente, el ministro de Educación Nacional, señor Ruiz Giménez, declaró inaugurado el XII Pleno del Consejo Superior de Investigaciones Científicas.

### PROCESO INFORMATIVO PARA LA BEATIFICACION DE UNA RELIGIOSA ESPANOLA

Valls.—En breve va a inaugurarse el proceso informativo de la causa de beatificación y canonización de la humilde Sierva de Dios, la Madre Maria Guell Puig, fundadora del Instituto de Religiosas de la Caridad, Hija del Inmaculado Corazon de Maria. Es postulador el P. José Maria Sole. La noticia, que se acaba de conocer, ha causado profunda y satisfactoria impresión en todos los sectores de la localidad.

**LOS MINISTROS DE HACIENDA Y OBRAS PUBLICAS, EN BAEZA**

Baeza.—A las once y cuarto de la mañana llegaron los ministros de Obras Públicas y de Hacienda, acompañados del subsecretario de Obras Públicas, director general de Ferrocarriles y otras autoridades.

Los ministros examinaron el proyecto de aprovechamiento hidráulico del Guadalquivir, para el abastecimiento de aguas a la ciudad de Baeza.

Acto seguido observaron el valle del Guadalquivir y el salto en construcción de Pedro Marin, con lo que dieron por terminada su visita a Baeza, siendo clamorosamente despedidos.—Cifra.

**EN UBEDA**

Ubeda.—A la una y media de la tarde, procedentes del puente del Guadalquivir, hicieron su entrada en esta población los ministros de Hacienda y Obras Públicas y personalidades que les acompañaban.

En la Casa Consistorial, se celebró una recepción de autoridades de la ciudad y partido.

Terminado el acto, los señores conde de Valtellano y Gómez de Llano, con su séquito, se trasladaron al Parador del Condestable Dávalos de la Dirección de Turismo, donde fueron obsequiados con un banquete, al que asistieron también las autoridades. Terminado el almuerzo, los ministros continuaron viaje hacia Villacarrillo, para examinar otras obras.—Cifra.



**Cursillo para secretarios de Hermandades**

Ayer dió comienzo un cursillo para secretarios de Hermandades sindicadas, en el templo de San Mateo, a las diez y media de la mañana. El acto, que fue presidido por el Sr. M. de los Ríos, estuvo muy concurrido. Los concurrentes a tan piadoso acto, sorprendidos por "Fede" a la salida de nuestro S. T. M.

## Se habla de una Jefatura Ibérica, fuera de la NATO

### Incluiría a EE. UU., Portugal y España

### Una división de la VI Flota norteamericana fondeará hoy en el puerto de Palma de Mallorca



Madrid.—S. E. el Jefe del Estado acompañado de los ministros secretario general del Movimiento y Educación Nacional y del delegado nacional del Frente de Juventudes, durante la entrega de las banderas de la unificación que fueron traídas desde Pamplona por cuarenta cadetes, en representación de la Falange Juvenil de Navarra, que hicieron el viaje a pie.—(Foto Cifra)

## La reina Elena viuda de Victor Manuel se halla en España

Barcelona.—A las ocho de la noche ha llegado en automóvil, procedente de Madrid la ex Reina Elena de Italia, viuda del Rey Victor Manuel III, que ha pasado unos días en Madrid, con carácter privado y que mañana seguirá viaje de regreso a Montpellier, donde reside.

El secretario de la ex-Reina dijo que la egregia dama había venido a España para pasar unos días con sus hijos en Madrid, donde reside habitualmente la Reina Juana de Bulgaria. Su hijo Humberto II fue allí desde Cascaes.

El profesor Lamarque, por su parte, ha puesto de relieve que pese a que cuenta ya 80 años de edad, la ex Reina Elena goza de buena salud. A las siete de la mañana emprendió el viaje desde Madrid y almorzó en ruta, sin detenerse en ninguna población.

## Más de dos mil presos, acaudillados por tres locos criminales, se amotinan en un penal yanki

### Dominan la mitad de los edificios de la prisión, destruyen cuanto cae en sus manos y tienen como rehenes a diez vigilantes

Jackson (Michigan), EE. UU.—Más de dos mil presos, acudillados por tres criminales psicópatas, se han amotinado en la prisión de esta ciudad, apoderándose del cuartel disciplinario y del comedor, teniendo como rehenes a cuatro vigilantes, a quienes amenazan con armas blancas. **LOS AMOTINADOS PRENDEN FUEGO A CUATRO EDIFICIOS**

Jackson (Michigan, Estados Unidos).— Los dos mil y pico de amotinados en la prisión de Jackson, dominan la mitad de los edificios de la misma, han prendido fuego a cuatro de ellos y destruyen cuanto cae en sus manos. Han advertido a la dirección que si se hace fuego contra ellos devolverán muertos a los cuatro vigilantes que tienen en rehenes.

Los primeros amotinados fueron unos sesientos hombres, que pusieron en libertad a sus compañeros de otros bloques y después a varios locos peligrosos.

Doscientos cincuenta soldados se han unido a la policía para contener, con ametralladoras, pistolas y gases, a los rebeldes.

Al aparecer numerosos amotinados en un patio, la policía lanzó contra ellos bombas de gases lacrimógenos, con el resultado de que se retiraron rápidamente a los pabellones que dominan, entre ellos la enfermería, cuyos huéspedes se les han sumado.

Uno de los dirigentes del plantío es Earl Ward, de 38 años de edad y condenado por robo a mano armada, que en ocasión de una visita a la prisión del gobernador del Estado trató de acuchillarlo.

Los amotinados han atacado el edificio de la administración, en que están concentrados los guardianes de la prisión y por el que pensaban salir.

## Figuras de actualidad



DON HONORATO MARTIN COBOS reelegido como procurador en Cortes en representación de la Diputación provincial de Burgos

## STAFFORD CRIPPS HA MUERTO

### Fue el creador del programa de austeridad en la Gran Bretaña



Zurich (Suiza).— Sir Stafford Cripps, ex-ministro de Hacienda británico, y creador del programa de austeridad de la postguerra en Inglaterra, ha fallecido hoy en esta ciudad.

## Visita de incógnito de la Misión española a El Cairo, en escala hacia Arabia Saudita

### Proseguirá hoy viaje en el avión personal del Rey Ibn Saud



Amman.—El jefe del Gobierno jordano y ministro de Asuntos Exteriores, Twfic Pachá Abdulhuda, se despide del ministro español, señor Martín Artaño, del general Mizzian, al abandonar la Misión española el territorio de Jordania (Foto Cifra.—U. P.)

## Veinte millones de pesetas para modernización de carreteras en la provincia de Burgos

### En el "Boletín Oficial" se anuncia el oportuno concurso para adjudicación de las obras

El "Boletín Oficial" del Estado publica una orden de la Dirección general de Carreteras y Caminos vecinales anunciando concurso para la adjudicación de distintas obras correspondientes al plan de modernización de carreteras y cuyo importe global es de 515.043.725,41 pesetas.

He aquí las carreteras afectadas por dicho concurso, en lo que se refiere a las de la provincia de Burgos, (carretera de Madrid a Iruñe):

Revestimiento del firme con hormigón asfáltico, en los kilómetros 242,650 al 245,150; encintado y reparación del firme y flego superficial asfáltico, kilómetros 245,150 al 246,250; revestimiento con hormigón asfáltico, kilómetros 295 al 310,300; ensanche de puentes en el río Gromejon, kilómetro 169; ensanche de obras de fábrica entre los kilómetros 170 al 200; nueva obra de desagüe en el kilómetro 142, por un presupuesto total de 3.893.765,55.

Variente para la supresión de dos pasos a nivel con el ferrocarril de Madrid e Hendaya y las travесias de Orón y Miranda de Ebro, kilómetros 314,250 al 318,900, por un total de 7.418.609,21.

Variente para la supresión de la travеса de Ameuzaga, kilómetros 308,750 al 67,249 (proyecto modificado de precios); mejora de curvas entre los P., kilómetros 146,674 al 146,948; ensanche de puente y mejora de curvas entre los kilómetros 145 al 149; supresión de la travеса de Coyollos y curvas del kilómetro 222; mejora de trazado de curva en kilómetros 227,691 al 228,263 y variante para mejora de curvas en el kilómetro 266, todas ellas en la carretera de Madrid a Iruñe y la mejora de dos curvas de 7 y 9 metros

de radio en el kilómetro 64 de la C. S. R. (1)-1 en la de Madrid, Burgos, Santander, por un importe total de 9.334.099,47 pesetas.

Las obras, pues, de modernización de carreteras, que en el referido concurso afectan a esta provincia suman un total de 20.646.474,23 y han de ejecutarse durante dos anualidades.

## La Reina Isabel de Inglaterra cumple 26 años

### Pasó revista a un Regimiento de la guardia de granaderos

## Bagdad.—La Misión oficial española que preside el ministro de Asuntos Exteriores, don Alberto Martín Artaño, ha salido en un avión de la Iberia con dirección a El Cairo, después de permanecer en Iraq desde el sábado, como invitados del Gobierno iraquí.—Efe

## COMENTARIO DE UN INFLUYENTE PERIODICO DE BAGDAD

Bagdad.—Al comentar la reciente estancia en Bagdad de la Misión oficial española que preside el ministro de Asuntos Exteriores, señor Martín Artaño, el principal diario árabe independiente de Bagdad "Al Shaah" hace constar en un editorial la profunda satisfacción de todos los países árabes por la acción de España de incrementar y consolidar las relaciones con los países árabes. Después añade: "Las relaciones de España con los demás países deben basarse en los intereses recíprocos en pie de igualdad. Los viejos lazos históricos y culturales no pueden considerarse en los tiempos actuales como de primordial importancia. Los intereses políticos y económicos deben ser la base de las relaciones entre países amigos. Si este es el motivo de acercamiento de España, debe ser bien acogido por todos".

**VISITAS DE MOHAMED BEN MIZZIAN**

Bagdad.—Durante su estancia en Bagdad como miembro de la Misión oficial española, el general del Ejército español Mohamed Ben El Mizzian, visitó varios centros militares del Iraq. Después de expresar los sentimientos de amistad entre España y el Iraq y especialmente los dos ejércitos, invitó a representantes del Ejército del Iraq para que visiten España.—Efe

**VIAJE DE INCOGNITO**

El Cairo.—A última hora de la tarde de hoy, procedentes de Bagdad, llegaron a la capital egipcia el ministro de Asuntos Exteriores de España y las personalidades que le acompañan en su visita a los países árabes.

La Misión española, de incógnito, hará tan sólo escala durante unas horas en El Cairo, hasta las seis de la mañana del martes, en que continuará su viaje a la Arabia Saudita, en el avión particular del Rey Ibn Saud, ofrecido por éste para trasladar a las personalidades españolas.

En el aeropuerto Faruk la Misión española fue recibida por el embajador de España en El Cairo, don Domingo de las Barceñas, y seguidamente se trasladó a un hotel próximo al acródomo. Al regreso de Arabia, la Misión española realizará su visita oficial a Egipto.

Desde El Cairo, las personalidades españolas se dirigirán a Djeddah, donde serán recibidas por el príncipe heredero de la Arabia Saudita, que les acompañará en el vuelo que a continuación realizarán hasta Riad. En esta capital se alojarán en un palacio contiguo al que habita el Rey Ibn Saud.

Las damas españolas aguardarán en El Cairo el regreso de la Misión.—Efe.

## D. Manuel Villanueva premiado en el concurso internacional de Cine amateur

## Francia reconquista el primer puesto, seguida de España

Barcelona.—El jurado calificador del XIV concurso internacional del mejor film amateur que se ha celebrado en Barcelona, ha dado a conocer esta noche el resultado de dicho concurso, efectuándose el reparto de premios.

En la clasificación por naciones, ha conseguido el primer lugar Francia, que se adjudica la Copa Wolf, a la nación mejor clasificada, que estaba en poder de España, que la conquistó en Glasgow el anterior año.

En segundo lugar se clasificó España, que logró el gran premio de Italia.

A continuación se clasificaron, por este orden, Noruega, Bélgica, Suiza e Italia.

Han participado además en el concurso, Alemania, Dinamarca, Inglaterra, Luxemburgo, Portugal y Suecia.

En la categoría de películas con argumento, España ha conseguido el primer puesto con "Impasse", de Font y L. Lobet Gracia y el tercero con "El campeón", de J. Castellotti y J. Milia.

En la categoría de películas documentales, España ha logrado el noveno lugar con "Historia de un cuadro", de Manuel Villanueva.

En el aeropuerto Faruk la Mi-





# Diario de Burgos

CADA DIA  
UNA COBA  
CURIOSA

## Esposo arrepentido nada más casarse

San Luis (Maranhao, Brasil). — En un matrimonio celebrado en esta capital y tan pronto acabó la ceremonia, el novio abandonó a su esposa y a los invitados y festivos y huyó corriendo del salón de actos. Al ser detenido el "esposo arrepentido" declaró que se había casado a la fuerza y que se negaba a convivir con su mujer. La recién casada, al ir tal declaración, sufrió un desmayo. — (Aco).

## Concurso público

Para el desarrollo del tema "REGIONES ESPAÑOLAS" con destino a las futuras emisiones de Biletas de Banco (B. O. de 16 de Abril de 1952). Diríjase a FABRICA NACIONAL DE MONEDA Y TIMBRE. Plaza de Colón, núm. 4. Madrid. (Sección Museo Biblioteca).

# El sol se vistió de tiros largos en Madrid, donde el domingo fué un día típicamente de toros

### Cogida de un picador en Las Ventas. Un "ah" estruendoso en Chamartín, por la eliminación del Atlético de Bilbao. "Las Vespas" se van a producir en España



MADRID. De nuestro corresponsal ANTONIO DE ERGOVEN. Fué el domingo un día típicamente de toros, en el que el sol se vistió de tiros largos, para lucirse de lo lindo ante la concurrencia que llenó la plaza de Las Ventas hasta la bandera. ¡Lo que disfrutaron los turistas extranjeros que coparon buena parte de las localidades. El público y esto es lo que vale, quedó en conjunto satisfecho de este primer festejo formal de la temporada en el que Jerónimo Pimentel,

UNA IDEA...  
UNA REALIDAD

### Muebles Angulo

SAN PEDRO Y SAN FELICES. 15-17  
ALMACEN CALERA. 3

BURGOS

## Castrojeriz y su partido se aprestan a celebrar grandiosa Asamblea Eucarística

Castrojeriz. (De nuestro corresponsal). — Se aproxima la fecha en que esta villa será escenario de magno acontecimiento religioso. Los tres templos que en ella elevan sus empinadas torres, San Juan, Santo Domingo y Colegiata, así como las no menos hermosas de los pueblos comarcanos dicen mucho de la fe de otras generaciones, pero creemos que esta gran Asamblea para el Partido la más brillante manifestación de fe, ya que aquella provincia fe de nuestros mayores es viva latente en estos sus descendientes, capaz de agrupar cual enjambrado apilado a todos los pueblos para rendir público homenaje a Jesús Sacramento. Los actos revestirán singular es-

## La Fiesta del Libro se celebrará mañana en Burgos con gran solemnidad

El Patronato para el fomento de los Archivos, Bibliotecas y Museos provinciales, anuncia que mañana se celebrará en Burgos la Fiesta del Libro con los siguientes actos:

Acto religioso. — En la iglesia de PP. Carmelitas, a las diez y media, misa rezada con acompañamiento de órgano y cánticos religiosos, terminando con solemne responso cantado.

### CINE GORDON

HOY SENSACIONAL ESTRENO DE LA MAGISTRAL SUPERPRODUCCION CINEMATOGRAFICA

REV. SORIA FILMS presenta

Zully Moreno y Adolfo Cordero

NACHA REGULES

EL ROMANCE DE AMOR QUE LA NACE EN LA TRAGEDIA Y TRAE EN LA FLORESCENCIA

Gran premio del Certamen Hispanoamericano de Cinematografía

Sesiones: 5, 15, 7, 45 y 11 noche

### ¡POR FIN! EN ESPAÑA

ella paz

## DAVID

de PENELOPE, PARIS

NO RESECA NI AGRIETA LOS LABIOS  
NO DEJA HUELLA

## España y el Mundo

(Viene de primera página)

me una jefatura ibérica, fuera de la N. A. T. O. y separada de...

### Arrollada y muerta por un mercancías en el paso a nivel de Santa Dorotea

Alrededor de las doce y cuarto de la noche de ayer, un Iren mercancías arrolló en el paso a nivel de Santa Dorotea, a una mujer, que resultó con tan gravísimas heridas, que dejó de existir poco después de haber sido conducida al Hospital provincial.

## Doña Esperanza Santamaría Santamaría

(VIUDA DE DON MARIANO RICO)

falleció en el día de ayer, a los 77 años de edad, habiendo recibido los Santos Sacramentos y la Bendición de Su Santidad

R. I. P.

Su apenado hijo, don Mariano Rico (apoderado del Banco Hispano Americano); hija política, doña Cristina Marcos Hernández; primos y demás familia

### Doña Esperanza Santamaría Santamaría

(VIUDA DE DON MARIANO RICO)

falleció en el día de ayer, a los 77 años de edad, habiendo recibido los Santos Sacramentos y la Bendición de Su Santidad

R. I. P.

Su apenado hijo, don Mariano Rico (apoderado del Banco Hispano Americano); hija política, doña Cristina Marcos Hernández; primos y demás familia

RUEGAN a sus amistades la asistencia a las honras fúnebres y funeral que se celebrarán en la iglesia parroquial de San Pedro de la Fuente, las primeras, hoy martes, a las SEIS y seguidamente la conducción del cadáver al Cementerio de San José y el segundo, mañana miércoles, a las DIEZ Y MEDIA, acto piadoso por los que les anticipan las más expresivas gracias.

Casa doliente: Villalon 24 y 26.

Burgos, 22 de Abril de 1952

"LA HUMANIDAD". Gran Funeraria, San Juan, 61. Teléfono, 2004.

## DECAIMIENTO DEL CASTICISMO MADRILEÑO

Por Francisco DE COSSIO

LUZES Y SOMBRAS DE MADRID

QUIZA es ahora, con los autocares, cuando los madrileños empiezan a conocer las provincias españolas. Madrid es una ciudad en la que, en virtud de su población, nace una gran multitud de gente que cómo esta gente nace allí más por el azar que por tradición. A partir de la segunda mitad del siglo XIX, los provincianos que aspiraban a conseguir notoriedad e influencia, iban a la conquista de Madrid. El llamado centralismo era como un imán que atraía a los que buscaban la notoriedad o bien la gestión de un asunto o un empleo. El Congreso de los Diputados y el Ministerio de la Gobernación, presidente de la vida nacional desde la Puerta del Sol, eran los grandes centros donde acudían las aspiraciones españolas. Había que mover un invento, que estrenar una comedia, que resolver un expediente y con este u otro motivo los provincianos se desplazaban a Madrid y no digamos cuando llegaban las fiestas de San Isidro o las de una Coronación o una boda de un rey. Este sentido centralista, iba produciendo poco a poco una descentralización, pues con el aumento de provincianos en Madrid, en las provincias se conocían muchas intrigas de Madrid que no se conocían en Madrid. Hoy mismo existen grandes madrileñistas y aún cronistas del Ayuntamiento de Madrid, que no son madrileños, aunque quieren mucho la ciudad, porque no han nacido en Madrid. Y en provincias conocemos a muchos que han nacido en Madrid y que apenas conocen Madrid.

Ahora tenemos que añadir esta confusión al turismo extranjero, que busca el típico español y que Madrid apenas les interesa. Y es que el típico madrileño, desde don Ramón de la Cruz y Goya, pasando por Mesonero Romanos y por Larra, quiza el escritor más madrileño, pese a su aparente extranjeroismo, lo ha creado principalmente el sainete. Es muy discutible la opinión de que la naturaleza imita al arte, pero no podemos admitir la expresión de Stendhal de que la novela y, por extensión, el arte, es un espejo a lo largo de un camino. Yo creo que el arte es siempre un esfuerzo de creación personal y que cuando esta creación es buena, los que se ven reflejados en la creación tratan de imitar a éste. El pueblo bajo

## No se ve posibilidad de salir del atasco en las conversaciones de Corea Stassen estima que deben utilizarse de nuevo los servicios de Mac Arthur

Tokio. — La única esperanza para la solución del punto muerto en las conversaciones de paz coreana parecen estar en las discusiones en "gran secreto" sobre el intercambio de prisioneros en tanto que los oficiales que discuten la supervisión del armisticio se reunieron nuevamente en Pan Muns...

## IMPOSIBILIDAD DE SALVAR EL PUNTO MUERTO

Tokio. — Los oficiales de Estado Mayor aliados y comunistas han cambiado duras palabras en la reunión dedicada al control de la tregua. Ambas partes se han negado a ceder en los puntos de divergencia que tienen semi-paralizadas las negociaciones.

## CAPTURA DE UNA FLOTILLA COMUNISTA

Tokio. — Pilotos de la Marina norteamericana han capturado una pequeña flota de embarcaciones comunistas en el mar del Japón. Hundieron siete de ellas y ocasionaron a las tripulaciones comunistas 280 bajas.

## STASSEN EN FAVOR DE MAC ARTHUR

Nueva York. — El general Mac Arthur debe ser llamado a Washington para que actúe como asesor ya que es la persona mejor informada, entre todos los norteamericanos, sobre los problemas japoneses, ha dicho hoy el republicano Stassen, aspirante a candidato presidencial, en un programa de televisión.

## Seda a conocer un "riñón artificial" que sus creadores creen puede salvar cinco millones de vidas al año

Cambridge (Massachusetts). — Un grupo de cuatro hermanos, tres ingenieros y un médico, han dado a conocer el domingo un "riñón artificial" que esperan que eventualmente salvará a cinco millones de personas que perecen anualmente de enfermedades del riñón y a consecuencia de drogas venenosas.

### Popular Cinema

GRANDIOSO PROGRAMA DOBLE Sesión continua de 4 a 11 noche

Lo que fué de la Dolores (N.T.)

Por Imperio Argentina

La ciudad sin hombres (N.T.)

PRECIOS 1 Y 2 PESETAS